

Campo, Leonés

PUBLICACIÓN MENSUAL PARA EL AGRICULTOR Y GANADERO

Nº 344

Paseo de Salamanca, 1 bajo. 24009 León. Tel.: 987 245 231. Fax: 987 876 012

www.asajaleon.com

Franqueo concertado: 24/39

SEPTIEMBRE / 2020

ASAJA PIDE A LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN QUE PRESERVE A LOS MONTES DE UTILIDAD PÚBLICA DE LA INSTALACIÓN DE PLACAS FOTOVOLTAICAS

Cuando la consejería de Medio Ambiente ha emitido una nota de prensa poniendo en valor los Montes de Utilidad Pública de Castilla y León, donde destaca su importancia en la provincia de León con 991 montes así catalogados con una superficie de 600.000 hectáreas, ASAJA le recuerda que muchos de ellos están amenazados por proyectos de energía fotovoltaica que requerirían un cambio de uso irreversible y una pérdida irreparable desde el punto de vista medioambiental y de su uso tradicional.

En diciembre del pasado año ASAJA de León envió una carta al consejero de Fomento y Medio Ambiente, el leonés Juan Carlos Suárez Quiñones, alertándole del gran número de proyectos de energía fotovoltaica que pretenden ocupar miles de hectáreas de montes públi-

cos en la provincia propiedad de ayuntamientos y juntas vecinales. ASAJA, que se opone al cambio de uso haciendo prevalecer el agrícola, ganadero y forestal, le recordó al Consejero que entre sus competencias está "regular la compatibilidad entre diferentes usos y aprovechamientos, procurando su armoniza-

esta materia que hasta ahora no se ha producido.

El Consejero reconoció, en contestación a ASAJA, que aunque no existe un desarrollo normativo, la instalación de un parque fotovoltaico "requerirá la tramitación del correspondiente expediente de uso privativo, en el que se tiene que garantizar

la compatibilidad con la conservación de los valores naturales del monte así como otros extremos".

ASAJA pide a las Juntas Vecinales de la provincia que tengan sensibilidad para seguir dando a estos terrenos un uso tradicional del que se beneficien los agricultores y ganaderos en vez de echar a estos de sus tierras para alquilárselas a grandes empresas y fondos de inversión que nunca se han preocupado por los problemas del medio rural.



ción y determinado cuáles deben de prevalecer en cada caso". ASAJA considera que la Ley de Montes dejó previsto un desarrollo normativo en

fondos de inversión que nunca se han preocupado por los problemas del medio rural.

Seguro de la colza con descuento hasta el 30 de junio. Infórmate en ASAJA

PESTE PORCINA

La interprofesional Interporc ha recordado el riesgo que existe de que pueda entrar en nuestro país la terrible enfermedad de la **Peste Porcina Africana**, que tendría efectos devastadores para la cabaña ganadera.

Por eso piden no depender de importaciones de animales vivos, aplicar todas las medidas de bioseguridad, tomar precauciones cuando los operarios de las granjas sea de países con prevalencia de la enfermedad, y extremar la limpieza y desinfección, entre otras cuestiones.

CONCENTRACIÓN PARCELARIA EN GRAJAL DE CAMPOS

Por una Resolución de la Dirección General de Desarrollo Rural de la Junta de Castilla y León se ha convocado a los propietarios de **Santervás de Campos**, en la provincia de Valladolid, a una asamblea para constituir el Grupo Auxiliar de Trabajo y la Comisión Local de la concentración parcelaria que se va a ejecutar en un proyecto conjunto con la de Grajal de Campos.

Se trata de un proyecto de reconcentración parcelaria pionero por afectar a dos provincias en la zona agrícola de Tierra de Campos.

QUEMAS NO PERMITIDAS

ASAJA recuerda a los agricultores que la **quema de rastrojos** es una actividad en principio no autorizada y que en todo caso supone una importante penalización en las ayudas de la PAC.

Muchos agricultores tienen todavía paja en maraños sin empacar, que se ha deteriorado debido a las lluvias, por lo que la quema sería una buena solución, pero debido a la prohibición citada hay que pensar en otras alternativas distintas al fuego.

TARIFAS DE RIEGO

El Boletín Oficial de la Provincia del día 1 de septiembre publicó la tarifa de utilización del agua de riego del sistema Esla Valderaduey para el año 2021.

El importe es de 106,2 euros por hectárea para Canal Margen Izquierda del Porma, 45,61 para el Páramo Bajo, 117,50 para Payuelos y 5,07 para los regadíos tradicionales del Cea.

En el mismo boletín se publicó también el canon de regulación, quedando fijado en 20,39 euros por hectárea.

PCR A VENDIMIADORES

El consejero de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, **Jesús Julio Carnero**, se ha reunido, por videoconferencia, con los representantes de las Denominaciones de Origen vitivinícolas de Castilla y León. En el encuentro ha quedado de manifiesto que el Laboratorio Regional de Sanidad animal situado en la localidad leonesa de Villaquilambre, dependiente de la propia Consejería, se encargará de analizar las muestras necesarias de aquellos temporeros de la vendimia, mediante la técnica de Reacción en Cadena de la Polimerasa (PCR), que se desplacen fuera de su comarca habitual de residencia para desarrollar la recolección en las próximas semanas en la Comunidad.

PHIL HOGAN

Phil Hogan, es un político conocido por los agricultores y ganaderos ya que en la pasada legislatura ocupó el cargo de Comisario de Agricultura de la Unión Europea, y actualmente ocupaba el cargo de Comisario de Comercio, una cartera de las que se consideran con peso.

Phil Hogan ha sido noticia por haber dimitido de su cargo al salir a la opinión pública que había participado en una cena numerosa donde no se tuvieron en cuenta las normas establecidas para el confinamiento del COVID 19 en su país, Irlanda.

CANAL DE ARRIOLA

Varias pequeñas comunidades de **regantes de la ribera alta del Porma** han votado mayoritariamente a favor de la concentración parcelaria y la integración en la zona regable de la Comunidad de Regantes del Canal de Arriola. Esto supone la reforma integral del sistema de riego de la Comunidad para pasar del actual por gravedad al riego automatizado a presión.

RESERVAS DE AGUA

A primeros de septiembre, cuando la **campaña de riego estaba llegando a su fin** y quedaban menos de treinta días para que comience un nuevo año hidrológico, la situación de los embalses leoneses de la cuenca del Duero era de un volumen embalsado de 578,5 hectómetros cúbicos, por lo tanto el 44,6% de su capacidad.

En mejor situación se encontraba el pantano del Porma y el de Riaño, mientras que el de Villameca almacenaba el 31% de su capacidad y el de Barrios de Luna el 36%.

Campo Leónés

PRESIDENTE:
Arsenio García Vidal

SECRETARIO GENERAL:
José Antonio Turrado Fernández

COLABORADORES TÉCNICOS:
Juan M. Alonso Lorenzana
Jesús A. Arias García
Conchi Antolín Espadas
Mercedes Carnicero Baza
Eduardo de la Varga de la Varga
Beatriz Cañón Sánchez
Gonzalo Fernández Arias
Elena Santín Fernández
Justina Bello Bello
Laura Granja Orejas
Adriana Antuña Ferreira
Teodoro Pérez Carrizo
Estefanía Fernández García
Estefanía Becares Peque

EDITA:



Oficina en León:
Paseo de Salamanca nº 1 bajo
24009 León
Telf.: 987 245 231
Fax: 987 876 012

Correo electrónico:
asaja@asajaleon.com

Internet:
www.asajaleon.com

Oficina en La Bañeza:
Plaza Romero Robledo, 3 bajo
24750 La Bañeza (León)
Tfno.: 987 640 827

Oficina en Santa María del Páramo:
Avda. Reino de León, 28
Tfno.: 987 351 508

Oficina en Valencia de Don Juan:
C/ Federico García Lorca, 11
24200 Valencia de Don Juan (León)
Tfno.: 987 751 511

Oficina en Sahagún:
C/ Herrería, 2
24320 Sahagún (León)
Tfno.: 987 780 781

Oficina en El Bierzo:
C/ Batalla de Lepanto, 8 Entrep.
24403 Ponferrada (León)
Tfno.: 987 456 157

Oficina en Carrizo:
Avenida Puente de Hierro, 74
24270 Carrizo de la Ribera (León)
Tfno.: 987 357 409

PUBLICIDAD



IMPRIME:
Ediciones y Publicaciones
Astorganas, S.A.

TIRADA DE ESTE NÚMERO:
4.000 ejemplares

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

DEPÓSITO LEGAL:
LE/704-1989

Editorial



José Antonio Turrado

DEMOLER VILLAGATÓN

No me refiero al pueblo, me refiero a la presa de Villagatón que lleva años terminada y sin cerrar las compuertas para almacenar agua para el riego, su destino inicial. Décadas de abandono a pesar de que en los últimos años ha habido intentos que parecía iban a acabar con los problemas administrativos y por fin se le iba a dar un uso debido, bien para regar la superficie para la que en principio se diseñó, o para aportar recursos a la deficitaria zona de regadío del pantano de Villameca.

La alternativa de la demolición viene de la Confederación Hidrográfica del Duero y lo plantea como una opción a contemplar de cara al nuevo Plan Hidrológico de la Cuenca del Duero para el periodo 2021 a 2027. En el documento sobre esquemas importantes que se encuentra a información pública, al estudiar y proponer medias sobre las alteraciones hidromorfológicas de los ríos y también para optimizar mediante infraestructuras la gestión de la oferta de recursos hídricos, se plantea demoler las presas y azudes que se encuentren en desuso, y cita como ejemplo la de Vi-

llagatón. Es cierto también que en otros apartados del documento la presa se considera como una infraestructura en uso, aunque no lo esté.

Yo sé que la presa no se va a demostrar y que pronto o tarde terminará almacenando agua y las administraciones implicadas, sobre todo la CHD, dejarán de hacer el ridículo con este asunto despilfarrando recursos públicos, a la vez que desatendiendo las necesidades de los agricultores, pero a la vez tengo que reconocer que, efectivamente, como dice el documento, si va a seguir así otros cuantos años, mejor demolerla. No es el único ataque a los intereses agrarios de León, pues el documento se cuestiona el desarrollo de los regadíos de Payuelos, y afirma que el canal que trasvasa agua de Riaño al Carrión da prioridad a los regadíos del Esla, cosa esta última que todos sabemos que no ha sido verdad los años que hemos tenido escasez. Este es un documento preliminar sujeto a todo tipo de modificaciones, pero las intenciones ya quedan muy claras y no son buenas para los intereses leoneses.

HORARIO OFICINAS DE ASAJA

Cuando finalice el estado de alarma , y mientras dure la campaña de la PAC, las siete oficinas que tiene ASAJA en la provincia de León están abiertas todos los días de la semana, de lunes a viernes, en horario de mañana y de tarde.

Las gestiones de la PAC son con CITA PREVIA.

ASAJA EXIGE LA SUPRESIÓN DE LAS BARRERAS COMERCIALES CON ESTADOS UNIDOS

Tras la decisión adoptada por la Oficina del Representante de Comercio norteamericano, Robert Lighthizer de mantener, con algunas "ligeras modificaciones" los aranceles para algunos productos agrarios procedentes de la Unión Europea, especialmente de los países miembros del consorcio Airbus, entre los que se encuentra España, ASAJA destaca que, a pesar de que se ha evitado un eventual incremento de los mismos, la pérdida del mercado norteamericano para muchas de nuestras producciones emblemáticas es una drama que amenaza su viabilidad con los aranceles actuales del 25%.

En este sentido, ASAJA sigue insistiendo ante nuestras administraciones nacional y comunitarias para que intensifiquen sus gestiones negociadoras y diplomáticas ante EE.UU. y ante la OMC para que se pronuncie sobre la decisiones adoptadas por la UE para compatibilizar el apoyo a la industria aeronáutica europea con las normas del comercio internacional, haga pública su resolución sobre el contencioso Boeing que da la razón a la UE y le permitiría anunciar medidas de respuesta a los aranceles EE.UU. También, que ponga en mar-

cha medidas internas para paliar los efectos de estos gravámenes a nuestras exportaciones, ya sea en gestión de los mercados afectados, en la promoción y búsqueda de nuevos mercados o directamente en apoyo a los productores afectados por estos aranceles.



EL SECTOR AGRARIO PIDE QUE SE FACILITE LA VENTA DIRECTA AL CONSUMIDOR

La actual crisis sanitaria, y las derivaciones negativas que ha tenido al frenar la demanda de numerosos productos agro-ganaderos, ha agudizado aún más los desequilibrios y fallos de la cadena alimentaria. Obtener un precio digno por su producción es hoy más que nunca vital para el sostenimiento de nuestra agricultura y ganadería, y todas las medidas que redunden en este objetivo tienen que ser consideradas e impulsadas para lograr un sistema más justo que el actual, especialmente dañino con el eslabón más débil, el del productor.

ASAJA ha solicitado hoy al consejero de Agricultura, José Julio Carnero, que su departamento prepare un marco legal para que los agricultores y ganaderos in-



teresados puedan ofrecer venta directa de sus producciones en la propia explotación, a domicilio o en mercados, o bien a través de canales cortos de comercialización (tiendas cercanas, o plataformas online). Para ello, la administración regional, en sintonía lo que se está promoviendo en otras autonomías, debe favorecer estas cadenas de suministro de alimentos gestionadas por agricultores y ganaderos, "y marque con claridad y toda la sencillez posible los requisitos a cumplir para que pueda desarrollarse esta venta con todas las garantías".

Es importante destacar que en el marco de la futura PAC desde Bruselas se está apostando por estas cadenas de suministro locales, que permiten al agricultor evitar intermediarios y obtener un precio más justo por sus producciones, y también favorece al consumidor, al incrementar la oferta de alimentos de calidad y de granjas locales.

ASAJA VALORA LA HOMOLOGACIÓN DEL CONTRATO DE ENTREGA DE UVA A LAS BODEGAS, QUE DARÁ GARANTÍAS JURÍDICAS A LAS PARTES

ASAJA informa a los viticultores que el jueves día 6 de agosto se publicó en el BOE una Orden del ministerio de Agricultura por la que se homologa el contrato-tipo de compraventa de uva con destino a la transformación en vino que regirá en la actual campaña 2020/2021.

La formalización de un contrato es obligatorio para todo los productores y para todos los compradores de uva, salvo que se trate de cooperativas o socios cooperativistas, y aunque la normativa no exige que se trate de un contrato homologado, ASAJA considera que no puede haber razón para elegir una fórmula distinta a la que ha aprobado la interprofesional del vino contando además con la "bendición" del ministerio de Agricultura.

En el contrato se recogerá la variedad y kilos de uva, las referencias Sigpac de las fincas en las que se produce, se indicará si es para elaboración de vino reconocido con figura de calidad, recogerá la calidad mínima, y se fijará necesariamente un precio pactado por las partes con la única condición de que "sea igual o superior al coste efectivo de producción de la uva", pues esto último viene impuesto por la

modificación de la Ley de la Cadena Alimentaria aprobada por Real Decreto Ley tras las movilizaciones de los agricultores de los primeros meses de este año.

Para ASAJA es importante, y así lo recoge el modelo de contrato homologado, que se tenga

en cuenta que el comprador ha de entregar la factura antes de que transcurran 15 días de la entrega de la mercancía, y que el pago no podrá exceder de los 30 días.

El agricultor vendedor de la uva ha de declarar en el contrato que todo el proceso de pro-

ducción se ha llevado a cabo cumpliendo con la legislación vigente en materia de tratamientos fitosanitarios, y en particular utilizando productos autorizados por el registro correspondiente, y cumpliendo siempre la normativa de trazabilidad.

VITICULTORES Y FRUTICULTORES RECIBIRÁN POR VEZ PRIMERA AYUDAS DIRECTAS DE LA PAC SI PROSPERA LA PROPUESTA DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA

En el documento de trabajo entregado por el ministro de Agricultura Luis Planas a los consejeros del ramo en la Conferencia Sectorial del pasado 23 de julio, al que ha tenido acceso

ASAJA de León, el Gobierno plantea que la "ayuda básica a la renta", principal apoyo que llegará al sector con la nueva PAC, no excluya a ningún sector -como

por lo tanto viticultores y fruticultores tendrán acceso a este sistema de pagos como tradicionalmente lo han tenido los productores de cultivos herbáceos extensivos.



ASAJA SIGUE PIDIENDO UNA NORMATIVA QUE PERMITA QUEMAR RASTROJOS

ASAJA solicitó en el Consejo Agrario de Castilla y León que la administración autonómica considere que puedan realizarse quemas controladas de parcelas de rastrojo de cereal como medida fitosanitaria, en un año en el que los restos vegetales son extraordinariamente abundantes y de no ser aligerados pueden actuar con foco de propagación de plagas y enfermedades, que afecten tanto a la futura sementera como a la sanidad general.

La quema controlada de rastrojos es una medida que ASAJA ha defendido en más ocasiones, y especialmente en los últimos años, en los que se observa que las plagas y enfermedades están creando resistencias a cualquier tratamiento, lo que obliga a intensificar el uso de fitosanitarios. ASAJA apunta la necesidad de hallar "un punto medio en la gestión sanitaria de los cultivos, con quemas controladas, un laboreo adecuado y con tratamientos fitosanitarios moderados, lo que

redundaría en un mayor beneficio medioambiental".

Esta práctica está permitida en determinadas comunidades autónomas,

lo que sitúa en desventaja competitiva a los agricultores de Castilla y León que ven cómo cada año miles de hectáreas de tierra de cultivo de ce-

real y otros herbáceos se invaden de malas hierbas contra las que no pueden unos herbicidas que cada vez son menos eficaces.



PROGRAMA DE ACTUACIÓN DE LAS ZONAS VULNERABLES A LA CONTAMINACIÓN POR NITRATOS

La Consejería de Medio Ambiente está discutiendo con las organizaciones agrarias el contenido de una orden por la que se va a aprobar el programa de actuación de las zonas vulnerables a la contaminación por nitratos procedentes de las fuentes de origen agrícola y ganadero en las zonas determinadas por el Decreto 5/2020.

Uno de los aspectos más destacados de esta normativa será el establecer el modelo de libro registro de las operaciones de gestión de deyecciones ganaderas par las actividades e instalaciones ganaderas, que tendrá

el carácter de obligatorio.

Se regulan aspectos como la capacidad y características del almacenamiento de excretas ganaderas en granjas, medidas sobre aplicación de fertilizantes en cultivos, cantidades máximas de fertilización nitrogenada, recomendaciones y prácticas prohibidas, forma de aplicar el abonado orgánico, analíticas de suelos y agua, entre otras cuestiones.

Ya el Decreto que establece las zonas vulnerables aprobó un Código de Buenas Prácticas Agrarias que es obligado para los agricultores afectados.

HORARIOS PROGRAMA “A PIE DEL CAMPO”

Recordamos que el horario del programa “A pie del campo”, que se emite en La 8 de RTVCYL, es el siguiente: sábados a las 13:45 horas, domingos 14:00 horas y 17:00 horas, y lunes a las 16:00 horas. Todas las semanas del año, incluso en tiempos de pandemia, este programa informa de la actualidad que más interesa a los agricultores y ganaderos de la provincia.

ABIERTO EL PLAZO PARA LA SUSCRIPCIÓN DEL SEGURO AGRARIO EN HERBÁCEOS DE SECANO

Desde el día 1 de septiembre permanece abierto el plazo para suscribir el seguro de explotación de cultivos herbáceos extensivos en la denominada Línea 309, para los Módulos 1 y Módulo 2.

Se mantiene una bonificación del 5% para aquellos asegurados que ya aseguraron el año anterior pólizas en secano en los Módulos 1 ó 2 y renuevan este año, siempre que aseguren antes del 30 de septiembre en el caso de la colza, y antes del 15 de noviembre en el caso de los cereales, leguminosas y girasol.

En los últimos años



ha cambiado la tendencia y ya son mayoría los agricultores cerealistas de secano que aseguran la cosecha ahora en otoño contra la mayoría de los riesgos climáticos, en vez de asegurarla en primavera únicamente

contra los daños de Junta de Castilla y León.

Si bien el seguro que se hace ahora en otoño es más caro por tener más coberturas, porcentualmente resulta menos costoso ya que tiene más ayudas tanto del Estado como de la

Los siniestros más habituales son falta de nascencia, sequía e inundación, daños por fauna salvaje, daños excepcionales, además de los tradicionales de pedrisco e incendio.

INSPECCIÓN DE SULFATADORAS

ASAJA informa a los agricultores que una determinada empresa, utilizando datos personales confidenciales, se está dirigiendo por teléfono a los agricultores para concertar una inspección de las sulfatadoras. ASAJA considera que puede tratarse de un fraude o estafa, y recuerda a todos los agricultores que el servicio de ITEAF que presta la Asociación de Juntas Agropecuarias se desplazará a cada pueblo antes de que caduquen las inspecciones actuales, además de las inspecciones a demanda que está haciendo en la actualidad.

SE APLAZA EL CONGRESO DE ASAJA

La organización agraria ASAJA de Castilla y León celebró en agosto su **Junta Directiva** para hacer un balance de cosecha, pulsar la situación actual de la agricultura y ganadería de esta comunidad autónoma, y valorar los principales acontecimientos más recientes en materia de política agraria, como son el presupuesto de la Unión Europea y su repercusión en la nueva PAC.

También, la organización acordó dar un plazo de un año para la celebración de X Congreso Regional, por entender que en este momento, debido a la pandemia, no se dan las circunstancias para celebrar un evento de estas características.

PRECIO DEL AZÚCAR EN EL MUNDO

El índice de precios del azúcar de la FAO se situó en agosto en un promedio de 81,1 puntos, esto es, 5,1 puntos más que en julio y 4,9 puntos por encima del valor de agosto de 2019.

El último aumento intermensual obedeció a las perspectivas de una disminución de la producción derivada de condiciones meteorológicas desfavorables tanto en la Unión Europea como en Tailandia, segundo mayor exportador de azúcar del mundo.

La fuerte demanda de importaciones de azúcar por parte de China, hizo subir todavía más los precios, aunque se contuvieron en parte por una excelente cosecha de azúcar en la India

CRECE EL CENSO PORCINO

Castilla y León incrementó su **censo de ganado porcino** en un 2,9% el pasado año 2019, marcando distancias de las dos regiones más productoras que son Cataluña y Aragón.

El crecimiento del sector en el conjunto del país fue del 1,43%. Castilla y León, con el 14% del censo, es la tercera en importancia de todo el país.

El pasado año, China consumió el 46,3% de toda la carne de cerdo que se produjo en el mundo.

DIRECTORA DE LA CADENA ALIMENTARIA

La directora general de la Cadena Alimentaria de Castilla y León, **Gema Marcos**, asistió el miércoles 12 de agosto a la sesión de la Lonja Agropecuaria de León que presidió Arsenio García Vidal.

La Directora ha querido conocer de forma directa el funcionamiento de estas lonjas de precios que forman parte de sus competencias y sobre las que pretende una próxima regulación con normativa autonómica.

PREMIOS A NUESTROS VINOS

El blanco Pardevalles Albarín 2019 (Pardevalles-Valdevimbre) y el tinto **Pincerna Sumiller 2018** (Pincerna SL-Grajal de Campos), éste de la variedad tinta Prieto Picudo han conseguido sendas medallas de oro en el prestigioso concurso alemán, considerado uno de los más importantes del mundo.

El Támpeta Golán 2015 (Támpeta-Valdevimbre) ha sumado un nuevo reconocimiento a su amplio palmarés con una medalla de plata.

El Gran Premio Internacional del Vino organizado por la academia alemana Mundus Vini reúne en el certamen a vinos de todas las grandes regiones productoras del mundo.

NEUMÁTICOS USADOS EN GRANJAS

Los neumáticos de automóviles usados, que se llevan utilizando desde hace décadas en las ganaderías de todo el mundo para sujetar los plásticos de los ensilados, se están convirtiendo en un serio problema para los ganaderos ahora que la legislación los considera como un residuo peligroso.

Así está ocurriendo en Francia, donde se ha puesto en marcha un programa especial para recogerlos de las explotaciones y llevarlos para su valorización en las cimenteras, donde se usarán como combustible.

MÁS IMPUESTOS

El Consorcio que gestiona los residuos sólidos urbanos de la provincia, bajo mayoría socialista, ha aprobado un incremento abusivo de las tasas que se repercutirán entre los particulares y las empresas de toda la provincia, y con el que pretenden ir reduciendo la deuda millonaria generada a lo largo de los años con una nefasta gestión.

Los impuestos municipales se han convertido ya en una pesadilla para los ciudadanos y algunos de ellos son particularmente temidos por su importe, como es el IBI de rural y de urbana.

MONITORIZACIÓN DE LA PAC

La Junta de Castilla y León ha iniciado, con retraso, el control de expedientes de la PAC afectados por el novedoso sistema de monitorización por satélite, correspondiente a la SAC de Valencia de Don Juan.

Inicialmente se ha detectado incidencias en 600 expedientes, que la administración resolverá de oficio o citando al interesado, algunas de las cuales, de no resolverse, pueden dar lugar a penalizaciones en las ayudas.

ASAJA EXIGE A LOS PROMOTORES DE PARQUES FOTOVOLTAICOS QUE SE ENTIENDAN TAMBIÉN CON LOS ARRENDATARIOS DE LAS TIERRAS

Ante los distintos proyectos que están surgiendo en la provincia de León de promoción de parques de energía fotovoltaica, ASAJA exige a sus promotores que además de entenderse con el propietario de los terrenos, lo hagan también con el agricultor que como arrendatario trabaja las tierras que son de cultivo o de pastos. En la provincia de León la mayoría de las fincas agrícolas no son propiedad de quién las trabaja, ya que la propiedad apenas alcanza el 30 por ciento, mientras que en el 70% las fincas son arrendadas a particulares o son propiedad de las juntas vecinales que las ceden a los vecinos. Por ello, y quizás a diferencia de otros territorios, enten-

derse con los arrendatarios es una pieza decisiva si de verdad se quieren sacar adelante estos proyectos, ya que de lo contrario los arrendatarios, haciendo valer sus derechos, pueden impedir que estos proyectos salgan adelante, cuando no retrasarlos durante años en litigios interminables.

Por último, ASAJA no se opone por sistema a estos proyectos de energías renovables en la provincia, pero considera que la responsabilidad corporativa de las empresas, y en todo caso la responsabilidad de las administraciones y de los políticos que las gobernan, deben de tener en cuenta los intereses del sector primario, los intereses de quienes a tra-

vés de los siglos han cultivado esas tierras y gracias a ellas han cuidado y ocupado el medio rural al que otros (los fondos de inversión) únicamente van a hacer negocio. Y en una provincia con más de un millón y medio de hectáreas de terreno, no

parece razonable que los promotores se fijen únicamente en las 618.000 de cultivo y pastos, las que utilizan los agricultores, y no otras de monte bajo o erial que no generan ningún tipo de recurso y cuya ocupación no perjudica a un tercero.

EL MAZAZO A LAS AYUDAS DE LA PAC ESTRANGULARÁ ESPECIALMENTE AL CAMPO DE CASTILLA Y LEÓN

ASAJA calcula que el sector dejará de percibir 104,3 millones de euros cada año, lo que supone un 4 por ciento menos de renta agraria regional

Oposición frontal de ASAJA de Castilla y León al recorte del 10 por ciento de los fondos agrícolas decidido hoy por las autoridades, que supondrá un severo mazazo a las ayudas de la Política Agraria Común y estrangulará un poco más a un sector que arrastra ya enormes problemas de rentabilidad, y que solo hace unos meses, antes de la irrupción de la covid-19, ocupaba calles y carreteras para reclamar por su futuro y dignidad.

Según los datos conocidos hoy -aún incipientes y a falta de conocer el documento completo- se confirma un recorte del 10% de las ayudas PAC, pasando la Unión Euro-

pea a percibir 343.950 millones de euros al año, en lugar de los 382.855 actuales. En el primer pilar, el de las ayudas directas, el ajuste será del 9,6%, y en las líneas de desarrollo rural subirá al 11,2%.

Para Castilla y León, esto significaría que el sector agrario va a dejar de percibir 104,3 millones € al año (88,8 millones menos en ayudas directas y 15,5 menos para el programa de desarrollo rural).

Para visualizar la importancia de esta reducción, apuntar que esos 104,3 millones supondrán recortar un 4 por ciento la renta agraria anual de Castilla y León.



COMPRO/VENDO

MAQUINARIA AGRÍCOLA

VENTAS

VENDO:

Rodillo de 2 rodillos (500€); sulfatador marca Gaysa de 800 litros con ITV en regla (900€); esparcidor químico marca Aguirre de 800 Kg (1.200€); carro basculante bañera 4.1m x 2.2m con puerta trasera, se abre por abajo y de forma lateral, talleres PAZ, seminuevo (3.300€); máquina de sembrar, Talleres Marchena, NODET KHUN de 5 surcos (2.200€) y tractor John Deere modelo 6200 con aire acondicionado, doble tracción, cambio automático y 10.000 horas (20.000€). Todo en San Pedro de las Dueñas (León).

Teléfono: 651 662395

VENDO:

Distribuidora de 5 salidas manual marca Hardy; bomba inyectora de 4 cilindros.

Teléfono: 652 669788

VENDO:

Tractor Ebro 480E; Tractor Massey Ferguson 6180 con pala Leon; sembradora Solá; sulfatadora 1200L; remolque basculante de 6 toneladas; remolque basculante cámara de 16 toneladas; grada de 13 rejas, rastillo y rodillo dentado y arado reversible 4 vertederas marca Sánchez.

Teléfono: 639 403509

VENDO:

Arado de 3 cuerpos; depósito de gasoil de 700 litros; prensa para uva y motor de riego por aspersión.

Teléfono: 676 652815

VENDO:

Arados Ovlac reversibles con ruedas y serretas; compresor y llaves inglesas.

Teléfono: 695 550798

ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden admitir anuncios

VENDO:

Gaspardo 2.05m con repuestos; hilera 5 soles; carro empacadora grande; arado de 4 cuerpos fijo Kverland y aplicador de fitosanitarios de 800 litros. Económico.

Teléfono: 653 407807

VENDO:

Remolque esparcidor, marca J.S.

Teléfono: 620 562851

VENDO:

Tanque de leche de 420 litros, marca Japy.

Teléfono: 627 865466

VENDO:

Por jubilación: gradas de 11 brazos; arados de 3 vertederas y máquina de sembrar 19 botas.

Teléfono: 699 169690

VENDO:

Cosquil de 4m con rodillo abatible hidráulico; arado KVERLAND de 4 cuerpos fijo; carro hidráulico de empacadora pequeña y rastro de 4m abatible.

Teléfono: 625 372617

VENDO:

Arado reversible de dos cuerpos marca OVLAC con rasetas.

Teléfono: 629 858841

VENDO:

Remolque agrícola de 4000Kg de chapa y doble ballesta. No basculante.

Teléfono: 626 517152

VENDO:

Por jubilación: Empacadora marca VALLE de alpacas pequeñas; remolque esparcidor pequeño marca JUSCAFRESA y rastro marca JF.

Teléfono: 696 894675 y 987 207931

VENDO:

Motor Campeón 12CV en buen estado y carro de 4 ruedas.

Teléfono: 699 026579

VENDO:

Remolque esparcidor de 5Tn. Dispone de discos para abono mineral, perlita y carbocal.

Teléfono: 648 404118

VENDO:

Grada de 11 brazos en buen estado.

Teléfono: 649 485519

VENDO:

Tubería de PVC negra.

Teléfono: 656 801551

VENDO:

Un tanque frigorífico de 2100 litros marca ALFA LAVAL y lavado automático; 2 filos metálicos para pienso, uno de 14Tn y otro de 7Tn.

Teléfono: 678 558882

VENDO:

Ruedas 18-4-30 Firestone; aricador marca GUERRA de 6 surcos con cajón; chisel de 11 brazos marca OVLAC y tubería de 4" de 3 y 6 metros.

Teléfono: 647 497316

VENDO:

Tractor Fiat de 80CV; una abonadora marca VICON; un hilerao marca CORMA. Zona del Bierzo.

Teléfono: 699 553859

VENDO:

Tractor John Deere 2650; grada de muelle de 13 brazos; sulfatador de 800 litros; máquina de sembrar de aire de 5 surcos; sembradora MONOSEM NG PLUS; rodillo descordeador y abonadora de tubo de 800Kg

Teléfono: 695 550798

VENDO:

Konskilde de brazo de doble ballesta, 3m de ancha, marca Agromet.

Teléfono: 606 286749

VENDO:

Arado cuatrisurco Ovlac fijo de ballesta con tajo variable.

Teléfono: 607 956630

VENDO:

Motobomba de riego Caprari; tubos de riego de 4"; sembradora Solá de 17 botas; sinfín hidráulico y un elevador hidráulico de pacas pequeñas.

Teléfono: 639 403509

VENDO:

Arada rotativa reforzada de 3 metros, rodillo aparte, marca MASIO; 200 aspersores, largos y cortos y tubos correspondientes; cultivador de precisión marca MARCHENA de 5 cuerpos.

Teléfono: 696 361422

VENDO:

Carro mezclador vertical Triolet (4500 euros).

Teléfono: 646 456267

VENDO:

Arrancador y peladora de remolacha Guerra, tractor Massey Ferguson 135, aricador con abonadora, sulfatador 400l Hnos Benavides, abonadora 350 kg.

Teléfono: 679 211207

VENDO:

New Holland 7050t con 6900h y 2 cosechadoras Deutz Fahr 5530 y New Holland TF 44, en buenas condiciones.

Teléfono: 670 501522

VENDO:

Cosechadora Class modelo Lexion 540, motor Caterpillar 3126B picador y esparcidor 3D, compresor hidráulico, 7114h, corte 6,60m grupo de siega reforzado, revisada para la próxima campaña.

Teléfono: 669 439480

VENDO:

Una empacadora BATLLE modelo 262 trillo convertible con carro agrupa alpacas; una tubería de riego de 3 pulgadas con trienes, aspersores y gomas.

Teléfono: 669 439480

VENDO:

Carro para tubería de riego.

Teléfono: 659 459385

ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden admitir anuncios

de agricultores no socios al precio de **30 euros** por anuncio de menos de 10 palabras y **50 euros** para un máximo de 50 palabras. No se admiten aquí anuncios de empresas que compren o vendan al sector agrario. Esta sección se puede consultar también en Campo Leonés digital en la web de ASAJA.

COMPRO/VENDO

VENDO:

Sembradora Solá de 3m; Rastra de 3 m de ancho de 4 bandas de hierro con pinchos.

Teléfono: 620 316935

VENDO:

Tractor Ebro 6125dt con cabina climatizada y pocas horas de trabajo; bañera de 6 m eje tandem con ruedas 445, eje direccional y ballesta en lanza siminueva; Sulfatadora Hermanos Benavides 1200l hidráulico y seminuevo; carretillo sulfatador con motor de 100l; máquina eléctrica de lavar a presión de 150atm.

Teléfono: 635 451266

VENDO:

Remolque basculante 7Tn con ITV pasada

Teléfono: 625 634169

VENDO:

Máquina de recoger remolacha en buen estado.

Teléfono: 676 572103

VENDO:

Por cese: Arado Kverneland Vd 85; sembradora Sil 3m, rastrillo Khun; rastrillo de 6 soles Mesolpa; agrilabor de 3m marca Agrator; bomba Westfalia 600l; abonadora Aguirre 1100kg; sulfatadora Aguirre 100l y un sínfin eléctrico y molino

Teléfono: 629 856847

VENDO:

Máquina de cosechar patatas GRIMME modelo SL800 con documentación y pasada ITV. Cosechadora de remolacha marca MILAN con documentación hábil.

Teléfono: 654 517296

VENDO:

Silo de maíz, muy buenas condiciones en la finca o puesto en destino.

Teléfono: 616 401050

VENDO:

Por jubilación: Cepas para quemar; una máquina de sembrar de 15; grada de 13, arados de viñedo, cargador paquete pequeño; empacadora pequeña; arados Kverneland 3 vertederas; arado 4 cuerpos Paniagua; rodillo de 3 metros mediano, un ollador y remolque no basculante sin documentación de 7000 kg (económico). Se alquila nave de 1200m.

Teléfono: 639 919854

AGRICULTURA

VENTAS

VENDO:

4.5 derechos de regadío. Zona de Valderas.

Teléfono: 676 335403

VENDO:

veza grano.

Teléfono: 637 820790

VENDO:

Paja, forraje y alfalfa en camión pequeño.

Teléfono: 606 761658

VENDO:

Hierba en Otero de las Dueñas.

Teléfono: 639 154257

VENDO:

Alfalfa en paquete grande; grada de 5 metros; grada de 3 metros y una pala marca LEÓN, modelo 430.

Teléfono: 626 925273

VENDO:

Forraje veza-avena.

Teléfono: 645 636200

VENDO:

Forraje veza-avena de 1º calidad guardado en nave y bien empaquetao. Precio a convenir.

Teléfono: 679 405629 y 679405628

VENDO:

Plantón de chopo de 2 savias. Unal, Beaupré, Raspalje, I-214 y M.c

Teléfono: 639 403235

VENDO:

Abono de oveja y paja de cebada y trigo encerrada en nave.

Teléfono: 629 801769 y 616 401050

VENDO:

Alfalfa de 1º calidad en paquete grande.

Teléfono: 659 459385

VENDO:

Forraje de veza, alfalfa y paja de trigo en paquete grande.

Teléfono: 669 475527

ARRIENDO:

18 hectáreas de pradera para segar o para trabajarlas en Nava de los Oteros.

Teléfono: 686 699538

VENDO:

Paja y hierba en paquete grande.

Teléfono: 629 418933

COMPRAS

COMPRO:

Tubería de aluminio de segunda mano, 500 tubos de 6 metros de 2" y unos 50 tubos de 6 metros de 5".

Teléfono: 679 405586

COMPRO:

Paja, forraje y alfalfa.

Teléfono: 659 459385

GANADERÍA

VENTAS

VENDO:

Por jubilación: 70 vacas y novillas.

Teléfono: 689 147678

VENDO:

Dos vacas pardas de leche y dos terneras frisonas de 3 meses.

Teléfono: 606 985646

VENDO:

Tanque de leche de 1000L, circuito de ordeño y molino.

Teléfono: 987 686130 y 619 473109

VENDO:

Toro blonde. Precio a convenir.

Teléfono: 676 578822

VENDO:

Tanque de leche tipo cuba de 3000L, marca JAPY. En buen estado y con lavado automático.

Teléfono: 606 985646

VENDO:

Un cerdo para matanza criado con productos caseros.

Teléfono: 987 343007

VENDO:

Sala de ordeño de 5+5 en paralelo salida rápida con medidores y retiradores electrónicos (5000e); Marca Alfa Laval.

Teléfono: 646 456267

VENDO:

Por cese, 6 vacas pardas y 2 pintas juntas o separadas, en el campo y saneadas.

Teléfono: 987 696186 y 685 494030

VARIOS

VENDO:

Derechos de PAC y arriendo 30 hectáreas de riego del Ayuntamiento de Valdepolo.

Teléfono: 652 669788

VENDO:

Varias fincas rústicas de secano y prados, en el término municipal de Villaquilambre (León)

Teléfono: 639 768207

VENDO:

Finca de regadío en Albires (Izagre) de 19Ha. Está al lado del pueblo.

Teléfono: 606 075250

VENDO:

Finca de secano en Valderas (1.21 Ha). Con permisos y licencias para hacer nave de porcino.

Teléfono: 697 200221

VENDO:

Teja vieja, 1500 uds.

Teléfono: 987 228885

VENDO:

Casa en Alcuetas de 120m² aprox, 4hab, salón cocina y cuarto de baño. Calefacción y agua caliente gas-oil. Patio con pozo y cuadras 450m² aprox.

Teléfono: 987 750151

VENDO:

Volkswagen golf III 1.8 i ny con c.c., e.e. dirección asistida, único dueño y en buen estado

Teléfono: 606 217782 (noches)

VENDO:

Jeep Grand Cherokee Laredo 3.1 tdi automático año 1999, 230.000km y en buen estado

Teléfono: 627 748564

VENDO:

Peugeot 407, audi A4

Teléfono: 610 400056

VENDO o ALQUILO:

Nave ganadera a 18 km de León, con servicios de agua y luz independientes y 35 ha de terreno más pastos.

Teléfono: 630 525317

VENDO:

Nissan Primera Turbodiesel 2000 y Citroen C4 gasolina

Teléfono: 639 336342

VENDO:

2 naves agrícolas a 2 km de la autovía León-Burgos, zona Santas Martas, con finca de 1 Ha.

Teléfono: 610 400056



Explotaciones agrícolas
Ganaderas
Sector agropecuario...

Somos gente que vive y que quiere soñar.

Que busca un futuro, gente de verdad.

Para construir un mañana de prosperidad.

Porque somos parte de esta tierra, éste es nuestro lugar.

AL LADO DE LA
GENTE



Siempre contigo